
（様式第４号） 上田市中心市街地活性化基本計画策定委員会 会議概要

１ 審議会名 上田市中心市街地活性化基本計画策定委員会

２ 日 時 平成２６年１１月１４日 午前１０時３０分から午前１１時５０分まで

３ 会 場 市役所やぐら下庁舎 ２階 大会議室

４ 出 席 者 禹会長、中村委員、若林委員、瀬下委員、加藤委員、渡辺委員、岡崎委員

布施委員、伊藤委員、池田委員、服部委員、井上委員

５ 市側出席者 関商工観光部長、竜野商工課長補佐、矢島商工課主任

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍 聴 者 ４人 記者 ３人

８ 会議概要作成年月日 平成２６年１１月１７日

協 議 事 項 等

１ 開 会（竜野商工課長補佐）

２ 挨 拶（禹会長）

３ 協議事項

（１）第２期上田市中心市街地活性化基本計画（案）の内容について

（会 長）・ 前回会議の中で、「策定委員として協議すべき内容を示して欲しい」また「事前にテーマを

示して記入してもらっては」というご意見があった。事務局と相談し、基本方針、テーマ、拠

点及び目標数値について絞って協議を進めること、そのために、事前にアンケート調査をし、

まとめたものを事前に送付し資料とすることになり、その結果が手元に差し上げてある。

・ 前回、事務局から基本計画の構成は聞いたので、本日は、基本計画の根幹である、基本方針、

テーマ、拠点及び目標数値に絞って進めていくということを提案。（出席者から異論なし）

・ また、楽しく夢を語る、相手の意見を尊重し便乗大歓迎、といった「話し合いの申し合わせ

（ルール）」を紹介。

（事務局）・ 事前に配布した①「策定委員からのアンケート結果（９人分）」及び、②「第２期中心市街

地活性化基本計画「基本方針、意義、テーマ、拠点」（Ｐ48～55）」について、プロジェク
ターを使って説明。

・以降、協議

（委 員） 今日の会議の着地点・決めることがはっきりしていないので、この状態では議論を出そうと

思っても出ないのでないか？

（事務局） 今日の会議では、基本計画の基本方針についてのご意見を伺う場としたい。ご意見を踏まえ、

次回までに基本方針の修正を行って再度諮りたい。

（委 員） 最終的に、3つの基本方針を定める、ということでよいか？
（事務局） 基本方針を定める、ということであり、3つに限る必要は無い。
（委 員） 第 1期の課題を踏まえて、第 2期どうするのか、という議論の方向でよいか？
（事務局） その認識で結構です。枝葉で無くて幹の部分を議論していただきたい。

（委 員） 意義をいきなり議論しても難しい。

（委 員） 今回の資料は完成されているので、変えようと思っても変えられない。もっと、ソフトの部

分、細かい点を議論していかないと、ついていけなくなってしまうと思う。

～ここで「意見が出しずらいようなのでそれぞれ順に意見を言っていただいたらどう

か」の提案が委員の中からあり、全員意見を言っていただくことになった。～



（委 員） テーマ・基本方針は良いと思う。移住してきた方が買物難民になったり、子育て施設が

近くに無かったりして、郊外の利用をするようになってしまうような事態への対応、また

空き店舗対策への対応必要と思う。

（委 員） 計画の具体性がまだ見えていない。6拠点でそれぞれ具体的にどんな事業をするのか。
この状態で、なかなか意見は出づらいのでは？

（委 員） 中心市街地・コンパクトシティをやっていこうとするところをもう少し戦略的にやった

方がいいと思う。

魅力的な商店が無いと客は来ないということは明らかに分かっているが、そこの政策が

明らかに弱い。先進的な取り組みが必要。商業振興策をもっと計画の中に盛り込むべき。

（委 員） 基本方針の部分、よく作られている。

（委 員） 基本方針のターゲットは中央商店街（アリオ等は除かれる）なのか中心市街地（アリオ

等は含まれる）なのか。この点がはっきりすれば議論が深まるのでは。

（委 員） 居住時間の長さによって発言力が違うようなコミュニティーの状態であれば、事業もな

かなか前へ進まないのではないか。

（委 員） 既存のものをどうブラッシュアップして魅力のあるものに進化させればいいかとか、計

画の実施時期とかいろいろ考えてしまって、なかなか意見が出せなくて困っている。

（委 員） 先に出た意見と重複するが、どこの視点で「中心市街地」を考えるのかということが大

切。6つの拠点のなかでも、住民満足度に差があるのではないか。
回遊性の問題。住民にとって目に見えた政策を。

（委 員） 中央通りにオフィス街を作ったらどうか。また、市役所前の通りをお土産通りにしたら

どうか。さらに、大学の（サテライト）キャンパスを中心市街地の中に設置したらどうか。

（事務局） 中心市街地なのか中央商店街なのかという問題点について。認定は中心市街地で取得す

るが、商店街の皆さんが考える主題は中央商店街の活性化という認識で結構です。

先に頂いたアンケート結果及び本日の意見を、基本計画の中に反映した「案」を作成し、

事前にお送りし、それをたたき台に次回お話しいただきたい。

（会 長） 事務局では、本日の内容を精査し、基本計画（案）をお作りいただき、事前に配布をお

願いします。そして、次回、全体を通し、御意見をいただき、12月には市長へ報告できれ
ばと思います。

（２）その他

・次回会議は 11月 26日（水）午前 10時 30分からを予定。


